



Antwort zur Anfrage Nr. 0399/2025 der FDP im **Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim** betreffend
Kosten der Umwidmung von Straßen in Fahrradstraßen im Spadtgebiet Mainz

Die Anfrage wie folgt beantwortet:

1. Wie hoch sind die durchschnittlichen Kosten für die Umwidmung einer Straße zur Fahrradstraße im Stadtgebiet Mainz? Wir bitten um eine Aufschlüsselung der typischen Kostenpositionen (z. B. bauliche Anpassungen, Beschilderung, Markierungsarbeiten).

2. Wie hoch waren die tatsächlichen Gesamtkosten für die Umwidmung der Max-Planck-Straße zur Fahrradstraße, inklusive aller im Zusammenhang stehenden Maßnahmen?

Die Gesamtkosten für die Umwidmung der Max-Planck-Straße zur Fahrradstraße betragen 17.112 €. Eine detaillierte Aufschlüsselung der einzelnen Kostenpositionen kann aus wettbewerbsrechtlichen Gründen im Hinblick auf zukünftige Ausschreibungen nicht veröffentlicht werden.

3. Gibt es derzeit von der Stadt Mainz oder den zuständigen Fachämtern kalkulierte Budgetansätze für die mögliche Umwidmung weiterer Straßen zu Fahrradstraßen im Stadtteil Gonsenheim?

Grundsätzlich steht für konsumtive Maßnahmen der Radverkehrsförderung jährlich ein Haushaltsansatz zur Verfügung. Daraus kann auch die Umsetzung weiterer Fahrradstraßen finanziert werden

Mainz, 17. April 2025

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger
Beigeordnete